
賽前公牛與馬刺的常規賽戰績相同，兩軍需要
在煞科日決出常規賽一哥和季後賽主場優勢

誰屬。公牛在最後一仗憑藉後備球員高華貢獻全
隊最高的19分，主場以5分擊敗網隊；相反馬刺派
遣「三巨頭」鄧肯、東尼柏加和贊奴比利復任正
選，作客太陽卻以103:106飲恨，無奈將一哥寶座
和主場優勢雙手奉上。

羅斯無心情慶祝
公牛以62勝20負完成今季賽事，平掉米高佐敦和

柏賓攜手打造1997/98年總冠軍球季的常規賽成
績，而首年執掌球隊的主帥蒂博多，更成為聯盟
18年來首名初次領軍便奪得最多勝仗的主教練。
公牛在今季逐漸重現昔日輝煌，然而球隊在過去2
季均於季後賽首圈出局，星級後衛羅斯賽後表示
未有心情慶祝，他說：「我當然高興，我不希望
在一支失敗的球隊中，但若球隊在季後賽被淘汰
出局，那麼現在慶祝有甚麼意義？」

馬刺後衛煞科戰傷出
馬刺在今季大部分時間表

現強勢，可是在球季末段狀
態下滑，導致球隊未能在常
規賽取得完美結局，而在周
三作客太陽的煞科戰，主力

之一的後衛贊奴比利更因右手
肘傷，僅上陣2分鐘便提早退下
火線，幸好初步顯示該名阿
根廷球星的傷勢並非嚴重，
預料無阻在首場季後賽中
上陣。據報贊奴比利將於
周四再作進一步檢查。
西岸一哥馬刺在首圈季

後賽將面對8號種子的灰
熊，鄧肯表示對方看似
早已挑選了他們作對

手：「他們(灰熊)在最後的3
至4場比賽收起多名主力球員，看起來欲以第8名完成常規賽，明顯他
們已選定季後賽的對手。」 ■蔡明亮
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東岸
排名 球隊 成績
1 公牛# 62勝20負
2 熱火# 58勝24負
3 塞爾特人# 56勝26負
4 魔術# 52勝30負
5 鷹隊# 44勝38負
6 紐約人# 42勝40負
7 76人# 41勝41負
8 溜馬# 37勝45負
9 公鹿 35勝47負
10 山貓 34勝48負
11 活塞 30勝52負
12 網隊 24勝58負
13 巫師 23勝59負
14 速龍 22勝60負
15 騎士 19勝63負

西岸
排名 球隊 成績
1 馬刺# 61勝21負
2 湖人# 57勝25負
3 小牛# 57勝25負
4 雷霆# 55勝27負
5 金塊# 50勝32負
6 拓荒者# 48勝34負
7 黃蜂# 46勝36負
8 灰熊# 46勝36負
9 火箭 43勝39負
10 太陽 40勝42負
11 爵士 39勝43負
12 勇士 36勝46負
13 快艇 32勝50負
14 帝王 24勝58負
15 木狼 17勝65負

#躋身季後賽

東、西岸球隊
常規賽最終排名

常規賽稱王 奪主場優勢

高比拜仁在日
前對馬刺的比賽
中，因不服球證
判決，被罰個人
今季第15次技術
犯規，而這名湖
人球星其後還餘
氣未消，怒砸座
椅和狠摔毛巾，
並以歧視同性戀
者的言語侮辱球
證亞當斯，結果
周三被聯盟重罰
10萬美元。
NBA總裁斯特恩發表聲明譴責拜仁的言行說：

「拜仁的言行是令人生厭和不可饒恕，我深知籃球
比賽是一項激情運動，但類似不當言行絕不容許發
生。」對此拜仁則回應稱：「我的言行不應該被過
分解讀，那些話不表示我對同性戀者的觀感，我沒
有半點冒犯他們的意思。」

占士球衣銷量超越拜仁居首
過去3個球季球衣銷量一直高踞首位的拜仁，今

年被轉投熱火的
「大帝」勒邦占士
趕過，微跌一位至第2名，而後者則自2004年後首
次佔據球衣銷售排行榜第1位。
另外，占士母親哥莉亞早前在邁阿密涉嫌襲擊一

名酒店代客泊車的服務員被捕，其後雖已獲釋，但
該名受害人周三入稟法院，表示自己在這次事件上
精神變得悲傷、痛苦和感到被羞辱，故要求對方賠
償逾1.5萬美元。 ■蔡明亮

蘇拿 奧高查明抵港宣傳
香港文匯報訊 前車路士球星蘇拿和尼日利亞球星奧高查明日中

午12時將現身觀塘apm商場，出席「歐冠盃世界巡迴Show」展覽閉
幕式典禮，二人還會即場示範足球技術和預測今屆歐聯賽果。

港欖15人隊委任新隊長
香港文匯報訊 為備戰本月底「匯豐亞洲五國欖球賽」作客對哈

薩克一役，香港15人欖球代表隊已啟程前往馬尼拉，明日約戰當地
球會菲律賓火山隊，希望提升比賽狀態。由於7人隊的希恩斯兄弟
及去年15人隊隊長梁鵠巖均受傷患困擾要做手術，故港隊改任命麥
戈為新隊長。另外，日本隊原定在東京出戰斯里蘭卡的比賽，將改
在科倫坡舉行。

南華甲一開季兩連勝
香港文匯報訊 香港籃球聯賽男子甲一組賽事昨晚在修頓室內場

續戰，南華在尾場以77:61輕取福建，開季兩連勝，而飛鷹則在頭場
以81:52大破安青，今季打開勝利之門。

香港文匯報訊 (記者 徐慧華) 力爭殺入世界
排名頭十的港隊壁球代表歐詠芝(Annie)，昨
日於「澎馬錶壁球挑戰盃」首圈輕鬆以3:0擊
敗港青代表蔡婉珊，今日將於次圈與印度亞
運代表芝菈芭碰頭，爭分之旅遇上攔路虎。
賽事將於今日下午5時假香港壁球中心開戰，
賽事不收門票，免費入場。
目前世界排名11位的歐詠芝已超越「大師

姐」趙詠賢，成為港隊歷來世界排名最高的
港將，Annie昨日以3局11:5擊敗蔡婉珊後，直
言希望於澎馬盃過關斬將全力爭分，殺入十
大：「近日自己比賽都較慢熱，加上今次賽
事自己將於8強及4強都遇上實力較強的印度
選手，所以今場首戰希望逼自己更快集中精
神。」
Annie今日將與印度的芝菈芭於8強交手，

她直言過往戰績贏多輸少，但上次交手僅以3:2險勝，故自己今仗不能輕敵。港隊另一女將
李嘉文以3:1擊敗韓國的宋宣美，次圈與衛冕的俄蓋克交手，後者昨日以3:0擊敗港將廖梓苓
晉級。
另外，男單方面，李浩賢於激戰下以11:3、15:13、12:10及11:5擊敗馬來西亞的鍾錦興；

劉少維則以3:0殺退中華台北的黃政堯晉級，衛冕的歐鎮銘亦以3:0晉級次圈。

F1中國站將於周日展開，在澳洲和
馬來西亞站均告失利的法拉利車手艾
朗素昨日在上海坦承，現階段確難追
趕已連贏2個分站的紅牛車手維泰爾。
2屆世界冠軍艾朗素在開季首2站賽

事分別只得第4名和第6名，至今仍未
站上頒獎台，目前在車手榜以30分落
後2戰全勝的維泰爾，對此艾朗素表
示：「我時常也希望獲得勝利，但顯
然現階段看來是未能趕及維泰爾的紅
牛戰車。我們在中國站的目標與在馬
來西亞時接近，希望在排位賽做出最
好成績和在比賽時找到任何機會爭取
佳績。」至於維泰爾的紅牛隊友韋伯
則表示不擔心自己季初的慢熱表現，並明白到外界將他與維泰爾作比
較實屬正常。

上海市提供智能氣象服務
另外，上海市氣象局表示將為賽事提供「智能氣象」服務，華東、

上海等多個監測網絡將「鎖定」賽場周邊5公里範圍。中長期天氣預
報可為賽程的安排、賽場的修繕提供服務，而短時臨近預報或可幫助
車隊及時調整戰術。 ■蔡明亮

英國男網球手梅利在周三的蒙地卡羅大師賽次圈賽事，以6:1和
6:4的盤數擊敗捷克球手史迪柏尼克晉級，結束2個月來的4連敗頹
勢，重返勝軌；而世界一哥拿度則以直落2盤6:2輕敗芬蘭球手尼米
倫，將泥地場連勝紀錄延至33場。
梅利自從在澳網決賽不敵祖高域後，狀態一沉不起，直至周三終

再嚐得勝利滋味，晉級第3圈後將面對法國球手西蒙。梅利賽後重
拾自信說：「我肯定我能在大賽中走得更遠。我喜愛泥地賽，而且
也有不俗表現。如果我能有今日開初的表現，我可取得佳績。這(狀
態不穩)不是欠缺信心，而是缺少比賽，自澳網後，我在2個月內只
打了3、4場比賽。」
力爭在這項賽事7連冠的拿度，在次圈晉級後則遇上法國球手加

斯蓋特，賽後拿度說：「今天對我來說是一個美妙的開始，在場上
的狀態比過去幾天訓練時的狀態都要好。」另外，4號種子、西班牙

球手費拿在第
3 圈 繼 續 過
關，但5號種
子的捷克球
手貝迪治則以
總盤數0:2負
克羅地亞球手
盧比錫出局。

■蔡明亮

■公牛前鋒保沙(左)與隊友
保根斯慶祝勝利。 美聯社

■蒂博多首季
領 軍 非 常 成
功。 美聯社

■羅斯(左)今仗只有15分。 美聯社

■贊奴比利弄傷右手肘離場。法新社

■歐詠芝(左)首仗面對港青球手未受考
驗。 香港文匯報記者徐慧華 攝

■拜仁(左)衰多口惹禍。 資料圖片

■艾朗素(左)指仍難追趕身邊
的維泰爾。 美聯社

NBA常規賽周三賽果
主隊 客隊

塞爾特人 112:102 紐約人

山貓 96:85 鷹隊

騎士 100:93 巫師

魔術 92:74 溜馬

76人 100:104 活塞

速龍 79:97 熱火

公牛 97:92 網隊

小牛 121:89 黃蜂

木狼 102:121 火箭

雷霆 106:110(加時) 公鹿

爵士 107:103 金塊

勇士 110:86 拓荒者

快艇 110:103 灰熊

太陽 106:103 馬刺

帝王 108:116(加時) 湖人

拜仁侮辱球證重罰10萬

梅利紅土場重返勝軌

艾朗素嘆難追趕維泰爾

短訊

公牛皇朝復興計劃完成第一步！這支6屆總冠軍在煞科日主場以97:92撕

破網隊，最終以1場優勢力壓同日輸波的馬刺，登上常規賽一哥寶座，順

利獲得季後賽主場優勢，周六將在主場迎戰8號種子溜馬，為季後賽首圈

賽事揭開序幕，向球隊史上第7個總冠軍全速進發。

季後賽首圈對賽形勢
東岸

(1) 公牛 對 (8) 溜馬
(2) 熱火 對 (7) 76人
(3) 塞爾特人 對 (6) 紐約人
(4) 魔術 對 (5) 鷹隊

西岸
(1) 馬刺 對 (8) 灰熊
(2) 湖人 對 (7) 黃蜂
(3) 小牛 對 (6) 拓荒者
(4) 雷霆 對 (5) 金塊

香港文匯報訊 (記者 郭正謙) 「鳳凰計劃」闖過第
一關！被視為鳳凰計劃起點的憲章修改建議，昨日在
香港足球總會特別同人大會中獲得全票通過，足總會
長霍震霆對各位足總董事在投票前的游說工作表示感
謝，認為這是香港足球邁出的重要一步，而南華足主

羅傑承對整個鳳凰計劃尚存在不少爭議的地方，尤其
是資金來源方面，提議足總與馬會合作推行本地波博
彩合法化，以確保將來球會的穩定收入。
香港足總同人大會昨日圓滿結束，當中以修改足總

憲章的表決部分最引人注目，結果與會的84張選票全
部一致贊成修改憲章的議案，標誌 「鳳凰計劃」正
式起步，足總主席梁孔德認為今次的投票結果，顯示
出球圈上下均已「一條心」，對香港足球將來的改革
非常重要，修改憲章提議獲得通過後，梁孔德表示要
完全落實鳳凰計劃還有很長的路要走，其中最迫切的
是聘請行政總裁、代表隊主教練以及跟進興建將軍澳
訓練基地的進度。

憲章修改獲全票通過
作為每季投資逾千萬的班霸球會南華足主，羅傑承

表示原來的憲章太舊，的確有修改必要，議案獲得通

過對香港球圈是好事，不過他仍然認為鳳凰計劃中存
在不少疑問，特別是對「港超聯」的部分感到疑惑：
「香港足球面對最大的問題第一是場地，第二是錢，
場地還可以通過政府增加供應，不過對於資金來源就
抱有疑問，如果真的如傳聞中每支球會每季都可以獲
得數百萬資助，究竟這些錢從何來，全數由政府支持
是不可能的，如果『港超聯』到最後只是只有少數球
會肯大量投資，那跟現在有何分別？」
為將來能確保班主投資有回報，羅傑承建議與馬會

合作進行本地波博彩合法化：「現時的球會班主投資
只是一場俾面派對，沒人會當成是一項有回報的生
意，我提議將來足總可與馬會合作，為本地波建立彩
池，以馬會管理本地賽馬多年的經驗及能力，我相信
有能力駕馭本地足球賭波合法化所帶來的管理問題。
只有足球投資有真正的回報，香港足球才能真正職業
化。」

羅傑承倡賭本地波合法化

歐詠芝搶分誓闖十大

■足總憲章改革獲一致通過。
香港文匯報記者郭正謙 攝

■梅利終止4連敗。法新社


